
福島を忘れない 

8 月初旬、自由学園の寮を利用して、福島の子どもたちが今

年もやって来ました。私は落合川での川あそびのボランティア

として参加しました。タイヤボート乗りや水かけっこなど、子ど

もたちは大はしゃぎ。こちらも嬉しくなりました。 

 ところで、先日ビキニ環礁水爆実験で被爆された方々の今を

追う番組を見ました。当然、福島の状況が同じだとは思いませ

ん。しかし、多くの住民のみなさんが不安を感じていることに違

いはないと思います。私たちはその気持ちに寄り添って、これ

からも復興支援をしていかなければならないと考えます。 

 福島第一原発では廃炉作業が続いています。しかし技術面でも、安全面でも先は見えませ

ん。事故から６年経った今も炉を冷却し続けているため、汚染水が増え続けています。そして、

それを貯蔵するための汚水タンクの建設は敷地の限界まで達していると言われています。 

こういう状況を承知した上で、日本政府が原子力発電の再稼働に突き進んでいくことに、憤り

を感じます。福島第一原発の問題に目を背けたまま、原発の再稼働を許してはなりせん。 

これからも一緒に反対の声をあげていきましょう｡ 

 

●第６５号● 

家
庭
ご
み
の
有
料
化
が
１０
月
か
ら
始
ま
り
ま
す 

７
月
か
ら
は
戸
別
収
集
が
始
ま
っ
て
お
り
、
複
雑
で
分
か
り

づ
ら
い
な
ど
色
々
な
ご
意
見
を
聞
き
ま
す
。 

家
庭
ご
み
の
有
料
化
に
つ
い
て
の
市
主
催
の
説
明
会
は
、
市

内
小
中
学
校
で
各
１
回
ず
つ
し
か
行
わ
れ
て
い
ま
せ
ん
。
こ
の

た
め
、
市
民
の
み
な
さ
ん
が
十
分
に
理
解
出
来
な
い
ま
ま
ス
タ

ー
ト
し
、
混
乱
が
生
じ
る
の
で
は
な
い
か
と
危
惧
し
ま
す
。 

議
会
で
も
、
家
庭
ご
み
有
料
化
の
実
施
を
延
期
す
る
よ
う
求
め

て
き
ま
し
た
が
、
市
は
聞
き
入
れ
よ
う
と
し
ま
せ
ん
で
し
た
。

何
を
そ
ん
な
に
急
い
で
い
る
の
で
し
ょ
う
か
？ 

★ 

少
し
で
も
混
乱
を
避
け
る
た
め
、
疑
問
に
思
う
こ
と
が
あ

り
ま
し
た
ら
、
ぜ
ひ
コ
ー
ル
セ
ン
タ
ー
に
お
問
い
合
わ
せ

下
さ
い
。（
土
・
日
・
祝
日
を
除
く 

８
月
１
日
～
１０
月
３１
日
ま
で
、
８
時
３０
分
～
１７
時
） 

【コ
ー
ル
セ
ン
タ
ー
】 

０
５
７
０-

５
５-

０
１
６
２
（着
信
は
都
内
） 

２０１７年８月発行 

（無所属） 

指定収集袋の料金（消費税はかかりません） 

袋の種類 袋の容量 １枚 10枚組 

燃やせる 
ごみ用 

5ℓ 10円 100円 
10ℓ 20円 200円 
20ℓ 40円 400円 
40ℓ 80円 800円 

燃やせない

ごみ用 
10ℓ 20円 200円 
20ℓ 40円 400円 

容器包装 
プラスチッ

ク用 

10ℓ 10円 100円 
20ℓ 20円 200円 
40ℓ 40円 400円 

※10 月以降も、びん・缶・PET ボトル・

紙類・布類・紙おむつ・落ち葉・草・

剪定枝（申込制）・小型小家電類（拠

点回収）は無料で出せます。 



学童保育所と放課後子供教室の運営体制の確立は子どもを中心に据え行うべき 

「学童保育所と放課後子供教室の運営体制の確立」が、行財政改革を目的とした「財政健全経営計画(実行プラン)」

に、次期の改定時に新規項目として掲載される予定であることが市より示されました。 

しかし、保護者の就業や病気等により保育に欠ける児童を受け入れる学童保育所と、希望する全ての児童を受け

入れる放課後子ども教室は、設置目的が違います。また、学童保育所が有資格の指導員により毎日開所されている

のに対し、放課後子ども教室はシルバー人材センターの委託事業として行われ、全校での実施も出来ておらず、実

施校も週に２日の開催に留まっています。このような状況を考えると、行財政改革を目的とした「財政健全経営計

画(実行プラン)」に位置付けることはそぐわないと考え、市に質しました。 

【間宮】「財政健全経営計画(実行プラン)」に揚げる理由は？ 

【企画調整室長】 昨年度に実施した外部評価会議より、それぞれの運営に当たっての人員と場所の確保について

の課題解決に向け、両事業の一体的な運営方法も含めた効率的で効果的な事業運営方法の検討が必要と

の提言を頂いた。 

【間宮】 学童保育所は現在、非正規職員のみで全業務を担っていただいている。保育の質を維持するためにも職

員の処遇改善こそすべきである。また、放課後子供教室は希望する全ての児童を受け入れるとしながら

も、障がいのある児童については受け入れることが出来ていないなど、更なる充実が求められる。子ど

もを中心に考えるべきで、財政的縮減効果を目指すべきではないと考えるが。 

【企画調整室長】「財政健全経営計画(実行プラン)」は、現行に比べて効果額を出していくプランだけを載せるわけ

ではない。必要な事業をどのような形でやっていけば効果的な体制が出来るのかという視点で検討する

ので、必ずしも効果額が数値で表せるものばかりではない。 

【間宮】 子どもを主体に検討をすべきで、行財政改革を目的とした「財政健全経営計画(実行プラン)」に位置付

けるべきではない。 

 

第
２
回
定
例
議
会
日
程 

９
月
５
日 

上
程
・
即
決
・
付
託
・
報
告 

７
日
・
８
日
・
１１
日
・
１２
日 

 
 

一
般
質
問 

１４
日(

総
務
・
文
教)

・
１５
日
（
厚

生
）・
１９
日
（
環
境
・
建
設
） 

常
任
委
員
会 

２０
日 

予
算
特
別
委
員
会 

２６
日 

本
会
議
最
終
日 

《
間
宮
み
き
の
一
般
質
問
》 

＊
８
月
に
市
が
示
し
た
「
市
民
参
加
・

情
報
提
供
の
指
針
（
案
）」
を
受
け
て

＊
家
庭
ご
み
有
料
化
・
個
別
収
集
に
つ

い
て
、
市
民
の
皆
さ
ん
か
ら
伺
っ
た

声
等
を
基
に 

＊
来
年
４
月
か
ら
ス
タ
ー
ト
予
定
の

「
子
育
て
世
代
包
括
支
援
セ
ン
タ

ー
」
に
つ
い
て 

以
上
３
点
に
つ
い
て
質
問
を
し
ま
す
。

２０
人
中
１４
番
目
、
１１
日(

月)

１５
時
３０
分

位
か
ら
の
予
定
で
す
。 

是
非
、
傍
聴
に
お
越
し
く
だ
さ
い
。 

★
な
お
、
進
行
に
よ
っ
て
ス
タ
ー
ト
時

間
が
前
後
す
る
場
合
が
あ
り
ま
す
。
詳
細

は
議
会
事
務
局
へ
お
問
合
せ
く
だ
さ
い
。 

（
℡
４
７
０
‐
７
７
８
９
）

※
１０
月
３
～
５
日
の
日
程
で
、
決
算
特
別

委
員
会
が
開
催
さ
れ
る
予
定
と
な
っ
て

い
ま
す
。 

 


